

Guion: Los Viajeros Sin Fronteras

Episodio 04 ¡Carnaval con los Vásquez!

Rita y Daniel ya pasean por las calles de Montevideo. Rita, un poco más adelante, camina de prisa y no parece estar muy feliz con Daniel.

Daniel: ¡Pero, Rita, no fue mi culpa! La respuesta no llegó...

Rita: Sí, pero te pedí que llamaras por teléfono, Daniel, no que enviases un correo electrónico.

Daniel: Es que no me gusta hablar por teléfono... me da vergüenza y...

Rita: ¡Díos mío! ¡No tenemos donde dormir ahora, por tu vergüenza! ...pues todos los hostels de Montevideo están llenos!

De repente se oye a lo lejos un ruido reciente de tambores haciendo con que los dos paren, sorprendidos miran hacia los lados. El primer tambor parece ser "respondido" por un segundo, un momento más tarde.

Daniel: ¿Oíste eso?

Un grupo de personas se aproxima con grandes tambores presos a la cintura, tocando con una de las manos y una baqueta. Algunas de las personas danzan, todos muy felices. La multitud engolfa a Daniel y Rita. Rita ahora está sonriendo, pero Daniel parece asustado.

Daniel: ¿Qué es eso? ¿Un carnaval anticipado?

Rita: Es el candombe, Daniel. ¡Qué lindo! ¡Vamos!

Rita comienza a danzar acompañando el desfile. Daniel acaba quedándose para atrás, junto con Julia, una niña aburrída, que viene por último, un poco atrás del desfile. Ellos dos acaban descansando el paso y van quedando atrás.

Rita le hace conversación a María Vásquez, una señora que baila animadamente en medio de la multitud.

María Vásquez: ¿Eres brasileña? ¡Bienvenida a Montevideo! ¡Soy María Vásquez!

Rita: ¡Hola señora Vásquez! ¡Me llamo Rita! ¡Soy brasileña, sí! Pero, ¿cómo lo ha notado usted?

María Vásquez: ¡Te vi cuando llamabas a tu amigo! Entonces... ¿ya conocías el candombe?

Rita: Sí, ya había visto varios videos en internet. ¡Pero, en vivo es mucho mejor!

María Vásquez: Ah claro, ¡no se compara! Supongo que ya sabes que nuestro carnaval es el más largo del mundo, ¡son cuarenta días de fiesta!

Rita: ¡No, pues no lo sabía Doña María! ¡Caramba!, 40 días! Ufff, ¡qué bueno si también fuera así en Brasil!

Rita mira hacia un lado y percibe que Daniel ha desaparecido.

Rita: ¡Doña María!, creo que mi amigo se ha quedado atrás, voy yendo a buscarlo, ¡tengo que encontrarlo! ¡Ha sido un placer conocerla!

María Vásquez: ¡El placer ha sido mío señorita! ¡Hasta la vista! ¡disfruten su estadía en Uruguay!

Cerca de allí, Daniel y Julia están en una librería, Daniel mirando los libros, Julia mirando los comics. Rita surge por detrás.

Rita: ¡Daniel!..., bueno... podrías haberme avisado que te ibas, ¿no?

Rita nota que Daniel está al lado de una niña.

Rita: ¡Ah! ¡¡Veo que has hecho una amiguita!! ¿cómo te llamas, guapa?

Julia: Me llamo Julia Vásquez, soy nieta del Sr. Vásquez, del grupo de candombe.

Rita: ¡Ahhh... entonces creo que he conocido a tu abuelita!, ¡Doña María, una señora muy simpática!

Julia: ¡Sí, es ella, pero necesito encontrarla para volver a mi casa!

Rita: ¡No hay problema, guapa! ¡Vamos a buscar el grupo del candombe! Están por allí, en aquella calle.

Rita, Daniel y Julia están parados en la misma calle en donde el grupo de candombe estaba. La calle está completamente desierta.

Rita: Como si fuera poco no tener donde dormir... ¿Y ahora? ¿cómo vamos a hacer para llevarla a su casa? ¡No tengo ni idea de cómo se llega a la dirección que la niña nos ha dado!

Daniel y Julia se miran preocupados, pero Daniel tiene una idea.

Daniel: Ah, ya sé... pero, ¿cómo no se me había ocurrido antes...?

Daniel saca el tablet.

Daniel: Es solo usar el GPS del tablet. Ponemos aquí la dirección de Julia y nos mostrará cómo llegar. Vamos a ver... ¿dónde estamos ahora?

Julia: ¡Yo sé!, ¡yo sé! ¡Esta es la Plaza Independencia y aquel es el Mausoleo de Artigas! Aprendí eso en la escuela.

Rita: ¿Por dónde seguimos, Daniel?

Aparece una señal indicando batería baja en rojo, y entonces la pantalla se apaga completamente.

Daniel: Oh...oh...

Daniel, Rita y Julia miran en el tablet, ahora apagada.

Daniel: No hay problema, chicas, voy a agarrar el cargador y enseguida buscamos un enchufe y ...

Daniel coloca la mano en su mochila con una expresión de certeza, y saca de dentro un patito de goma. Daniel se queda inmóvil mirando el patito.

Daniel: ¿hum?

En el apartamento de Marcelo la maleta de Daniel está abierta y contiene varios libros y el cargador. Marcelo tiene una cara de incredulidad.

En la plaza...

Daniel: Yhh... el cargador estaba en mi ma... mejor dicho... ¡creo que lo dejé en casa!

Rita: ¡Dios! ¿Y ahora? ¿qué vamos a hacer?

Julia está tironeando a Rita, pero ella no le hace tanto caso.

Rita: ¡Bueno, pues tenemos que encontrar a alguien a quien pedir informaciones!

Julia intenta hablar.

Julia: ¡Oigan!

Rita y Daniel la miran asombrados.

Julia: Podemos tomar un taxi, el conductor sabrá llegar.

Daniel: Ah... sí, por supuesto que sí, iba a decir eso, pero me parecía muy obvio.

Rita: ¡Creo que vi una parada de taxis cerca de aquella librería!

Ya en el taxi, todos se desplazan rumbo a la casa de Julia siguiendo sus orientaciones.

Julia: Es aquí, en esta casa.

Ellos tocan el timbre y el Sr. Vásquez abre la puerta.

Rita: ¡Buenas tardes!

Sr. Vásquez: ¡María! ¡Vení, rápido! ¡Mirá quién está aquí!

María Vásquez se acerca a la puerta.

María Vásquez: ¡Pero qué tremenda eres! Siempre asustándonos! Te pedí que no te alejaras del grupo, Julia!

¡Qué suerte que te hayas encontrado con estos jóvenes!

Rita: ¡Doña María! ¿se acuerda de mí? ¡Charlamos un poquito en la presentación de candombe!

María Vásquez: ¡Sí, es verdad! ¡Rita! Pero, qué mundo pequeño... ¡Y este, claro, debe ser tu amigo..., el que estabas buscando!

Daniel: ¡Hola, Señora Vásquez!

María Vásquez: ¡Muchas gracias por traer a mi nietecita a casa!

Sr. Vásquez: ¡Pero entren! ¡Entren! ¡Bienvenidos a nuestra modesta casa!... ¡Vengan a conocer a la familia!

Dentro de la casa, Daniel y Rita conocen a la familia de Julia.

Maria Vásquez: Soy esposa de Fernando, madre de Pedro y Mercedes. También soy abuela de Julia y suegra de Jorge.

Sr. Vásquez: ¡Hola!, me llamo Fernando, soy padre de Pedro y Mercedes, abuelo de Julia, suegro de Jorge y esposo de María.

Pedro: ¡Hola chicos!, soy Pedro, hermano de Mercedes, tío de Julia y cuñado de Jorge.

Pedro: Y soy Mercedes, madre de Julia e hija de María y Fernando

Pedro: ¡Buenas tardes jovencitos! Yo soy Jorge, esposo de Mercedes y padrastro de Julia.

Julia: Y yo soy hija de Mercedes e hijastra de Jorge. Soy sobrina de Pedro. Ah...¡cómo me gustaría tener primos también!

Maria Vásquez: Ahora, ustedes ya conocen a la familia. Vengan, ¡vamos a sentarnos y tomemos juntos un mate!

Daniel: Eh, bueno.. la verdad es que nos encantaría aceptar su invitación Sra. Vásquez, pero es que... nosotros..., mejor dicho, yo... perdí la reserva del hostel, y por eso tenemos que encontrar un lugar para dormir esta noche.

María Vásquez se sonríe y abraza a los dos.

Maria Vásquez: ¡Pero, no faltaba más! Entonces, ustedes dos se quedarán aquí, en nuestro cuarto de huéspedes, ¡y no acepto un no como respuesta!

Rita escribe en su blog cómo fue intenso su día y habla de los nuevos amigos uruguayos. Una familia muy especial.

Rita: Miércoles 18. La mejor cosa que nos pasó aquí en Montevideo fue que Daniel perdiera nuestra reserva del hostel. Gracias a eso, fuimos huéspedes de la familia Vásquez, que nos ha enseñado mucho sobre las costumbres y la cultura de Montevideo. Parece que la famosa hospitalidad de los uruguayos es pura verdad. ¡Esperen la siguiente publicación, aquí... en Viajeros sin Fronteras!